
2023年虎与罴的读后感(实用7篇)
读后感是种特殊的文体，通过对影视对节目的观看得出总结
后写出来。如何才能写出一篇让人动容的读后感文章呢？下
面我给大家整理了一些优秀的读后感范文，希望能够帮助到
大家，我们一起来看一看吧。

虎与罴的读后感篇一

我读了人生哲学枕边书，其中有一篇文章讲了这样一件事。
公交上，一位老奶奶上了车。人们立刻像条件反射一样起来
给她让座，她礼貌推辞了一下笑眯眯地接受了。向让座的人
道完谢后，她回身一招手。她那生龙活虎的孙子以迅雷不及
掩耳之势窜上了座位，这回他没和奶奶有任何客气的意思便
欣然接受了。

孙子没有谦让，当然没有感谢他的奶奶，他觉得理所当然，
在他奶奶看起来也觉得理所应当，可我想到的却是对他奶奶
都不会关心，谦让一下的孩子。将来怎么能对别人关心，谦
让。车上的人把这位奶奶当作自己的奶奶，但她的眼中只有
孩子，她的孙子。她用她的实际行动教育了孙子：“你最重
要，你最珍贵，你只要照顾好自己我们就高兴，哪怕你从来
关心的就只是自己；奶奶这个榜样的力量是无穷的'，她用这
自以为伟大无私但实际无比自私的爱，让孩子丧失了感恩之
情。

虎与罴的读后感篇二

大块头有大智慧，小人物有小生活。

马云，商业巨贾，当看见简介时，整整两页纸的荣誉头衔，
不得不惊叹"此乃神人也"……



他，一路高唱凯歌，已无敌天下之势纵横网络世界，却在鲜
花与掌声最多的时刻掩饰自己的辉煌，悄然退下戎装，随心
所欲，笑傲江湖。

而我，仅仅是个小人物。就是两页纸写个简历，半天后依旧
空空如也的那种。

马云是成功的，不管是做人还是做事。作为一个知名度很高
的成功企业家，马云自始自终都认为："做人"远比"做事"重
要的多。他觉得要想把企业做好，首先要学会做人，把基本
的礼节、敬业精神、待人接物都学得恰到好处，不要一上任
就想显示自己的本事。不要先学做事，要先学做人。对我们
医务工作者来说，这尤为重要。现在的社会风气，医患矛盾
等等。世界上有很多令人不满的事情，你改变不了多少，改
变自己才能改变未来。不管外面多么麻烦，你改变了，世界
才会改变。马云尚且如此，更何况我这小人物。须记住"胸怀
是被冤枉撑大的".现在想工作中所受的那些气，这个病号催，
那个家属嚷，有的起哄，更甚者动手……如果还没有撑船的
度量，那么下一个气死的不是周瑜，而是你。"工作那么久了，
还为这种事生气，真是一点长进都没有"……只有心中充满美
好的东西时。人才能活得开心和精彩。所以。每个人都应该
学会释怀，多记住别人的'好，忘记别人的坏。

小人物，更当如此。

今天很残酷，明天更残酷，后天很美好，但绝大多数人都死
在了明天晚上，却见不到后天的太阳，所以我们干什么都要
坚持。

马云说："你不要看我今天的风光，我前面犯了很多错误，今
后也会犯很多错误。成功不在于你做成了多少，而在于你做
了什么，经历了什么。"失败，不是停滞的理由，不甘平凡，
挑战自我，下定决心，在该出手时就铁了心去做，你可能会
面对与之前所想完全不同的局面，无论人生走到哪一种境地，



只要你还有勇气，那就是成功的资本。小人物当如此，坚持。
放弃，就是最大的失败。要像持初恋一样坚持理想。奇迹只
会降临在不言放弃的人身上，别小看奇迹。

永远不要忘记自己的梦想。

当今世界上最具影响力的女性之一奥普拉·温弗瑞说："一个
人可以非常清贫、困顿、低微，但是不可以没有梦想。只要
梦想存在就可以改变自己的处境。""每个人都有梦想，只有
那些为实现梦想不断追求、永不言弃的人才可能登上成功的
舞台。创业的过程都会经历挫折，坚持对梦想的追求，成功
便会指日可待。"马云这样说。

人可以怀疑自己，但不要怀疑信念。怀疑自己可以改变自身，
不断进取，但是怀疑信念，则会让你对自己所走的人生道路
不再执着。所以，不要在犹豫，不要再迷茫，朝着伟大的南
丁格尔，起航。小人物，终究也要出海远航。就像路飞一样，
"我是要成为海贼王的男人!"

你若盛开，清风自来。小人物也要会生活。

"小狗问妈妈，幸福在哪里?妈妈说在你的尾巴上，小狗就用
嘴咬它的尾巴，却总咬不到，它沮丧地告诉妈妈自己总抓不
住幸福，妈妈笑笑说只要你往前走幸福会一直跟着你……"其
实，生活也是这样，只要你一直往前走，幸福就会跟着你。

"用左手温暖右手，这并不是一句空谈，能够懂得活在当下，
享受幸福的人，必然能够大步前行，拥有明天的美好。"对冬
天要预先准备和坚持。马云，如是说。这世界上有很多事，
我们做不了，这世界就一个，但是太多的人把自己当看，这
世界每个人做好自己那份工作，做好自己微不足道的那份工
作，已经很了不起。你要记住，你仅仅是个小人物，要学习，
要成长，要生活，更要做好自己。



人要学会自己成长，把成长作为人生目标去完成，就离成功
不远了。将过去和羁绊全部丢弃，不要吝惜那为了梦想流下
的泪水。要记住，自己仅仅是个小人物，为了生活，努力吧。
"永远不羡慕别人的好运，如果你赶在死刑台上露出笑容，幸
运的闪电也会落在你的头上。"

小人物，小生活。安安稳稳生活，踏踏实实工作，朝着自己
的方向，迎接胜利的曙光。

一千个读者就有一千个哈姆雷特。最后，愿此书，能有更多
的人读到。

虎与罴的读后感篇三

人类在地球上已经存在大约200万年了，而200万年之前，甚
至更久远--以至于地球形成之初的情形，我们都无法具体了
解，就更不用说不知道年龄的宇宙了。据说存在宇宙大爆炸
的历史，但宇宙为什么爆炸，爆炸之后的物质何去何从，如
何形成宇宙的各个部分，至今仍无确切说法。宇宙的空间之
大，其物质之多，也许真和人类的思想有得比。在太阳系之
外，存在着银河系，而银河系之外还存在着河外星系，而河
外星系之外呢?也许，一个没有概念的空间。

宇宙中发生的事很多都出于我们的知识范畴，或是我们无法
做到的、看似不可能的事。如《宇宙与人》影片中所介绍的
太阳与木柴燃烧的原理：在本质上，木头的燃烧只是原子们
互换位置放出一些化学能，燃烧后，原子核的质量一点没有
减少。而太阳的燃烧和篝火原理完全不同，它在让原子核燃
烧。爱因斯坦用著名的质能转换的公式计算出，核能量能达
到普通化学能量的20xx万倍。宇宙中最高效的核能是氢聚变
成氦，也就是4个氢原子聚变成一个氦原子，这个过程可以有
千分之七的物质转换成能量，虽然只有千分之七，但物质的
能量太大，如果把1000克氢原子中千分之七的物质转换成能
量，就相当于4000吨石油和6000吨煤。在一节只能烧几分钟



的树枝中所蕴藏的核能，足以把一盏100瓦的灯泡点亮100万
年。

我们一直以为太阳会一直“照顾”我们，永远没有消亡，然
而这错了，大错特错。影片中提到，太阳终究不是永恒的能
源。太阳只有2次核聚变，90亿年的氢聚变和大约10亿年的氦
聚变。当氦燃烧完的时候，太阳的引力会继续塌缩而且将没
有抵抗，此时，它的力结构将会出现一些不稳定而喷出一些
外围的物质，然后这些物质会形成艳丽的光环。在宇宙中有
许多这样的气体光环，这些都是类似我们的太阳这样的恒星
的死亡符号。如果它们之中有被孕育过的生命，不知它们有
没有足够的时间进化到智能，并且在它死亡之前寻找到新的
居住地，幸运的是，人类有至少40亿年的时间来做准备。

星系并不是宇宙最大的.物质集团，它们有更大的组织，我们
的银河系就同大约20多个星系组合在一起，组成一个大星系
团。在这个星系团中，银河系和仙女座星系是其中的最大的
两个星系，它们各有几千亿颗恒星，相距3000万光年，就是
说每秒30万公里的光，在它们之间旅行一趟都要3000万年。

在星系之外，似乎有无穷的星系，目前观测到最远的星系离
我们有130多亿光年。

答案是肯定的。宇宙中千千万万个尘埃，千千万万个星系，
遥遥之外，也有千千万万种生物在它们的“地球”上生存。
不同的环境肯定会有不同的生物形态，也许它并没有四肢、
五官，而是以别的形态呈现出来。但是，也许在它们之中，
有比我们生存年代更久远的，有比我们具有更高的文明的，
也有可能和传言中的一样，能够驾驶着高速宇宙飞船，自由
来往于宇宙各个星球之间的，甚至有能够在它们的星球之间
用某种感应电波来自由交流的，等等。我们并不是宇宙中的
唯一存在者，但却好像被冷落在宇宙的某个角落里，闭关发
展，在浩浩宇宙空间中寻找一些填补自己的失落感的安慰。



人类的失落感并不是与生俱来的，而是随着人类文明的发展
而加重的。在21世纪的文明里，人类已经能够摆脱这种失落
感的尝试了，比如无人宇宙飞船远航太空探访，人类登上航
天飞机到太空与地球周边的“邻居”打交道，等等。在地球
上，美国、俄罗斯和中国三个国家已陆续成功地把人类送上
了外太空，作科学研究，并能成功返回家园。最近中国已成
功发射了“神舟六号”宇宙飞船，把两名宇宙员送上了外太
空，宇宙又多了两位地球的访客。随着物理科学的高速发展，
人类的眼光也在宇宙中越看越远，越看越广。这些对于人类
来说，意义是非凡的，宇宙就是这以一步一步地，坦露在各
种生物眼中，完成宇宙群体沟通这一最终大任。

正如影片最后慷慨的：“从人类用笨拙的手在岩壁上用简单
的图形记录自己的生活，到创造辉煌的史前文明，最后穿越
宗教的黑暗，迎来科学的曙光，只用了几万年。今天，人类
更加强大，这种强大连人类自己都为之振奋。的确，宇宙已
经把物质智能交给了我们，但是精神的道德准则却要靠我们
自己来建设，否则，文明的级别越高，毁灭的概率也就越大。
我们相信，一个还拥有40亿年太阳光辉的智能生命，将不会
辜负如此厚爱我们的宇宙”。

宇宙，一个伟大物质演化的史诗，它一个没有知觉的物质系
统，创造了一个个不可思议的能够理解它的生物。

虎与罴的读后感篇四

?人的教育》为我们讲述了幼儿教育中的各种问题，有很多值
得我们学习的地方。

福禄贝尔在对待家庭与教学科目时，认为“教学即生活”，
强调只有当家庭与学校生活一致时才能达到教育的目的。在
课程与教育目的问题上，福禄贝尔有一段话至今仍发人深思，
他说：“幼儿时期的生活方向未完全确定，如幼儿绘画并不
是为未来成为画家做准备，教幼儿音乐并非以将来成为音乐



家为目的，这些活动仍然为发展幼儿时期多方面人性所需，
如个体需食物来补充营养一般。我们要帮助儿童真正过着完
美的儿童期，为达到这个目的，即使儿童的学校生活需要延
后一年或两年来完成，还要比误导他们的人生目标要好一些。
”

福禄培尔关于教育的另一个重要原则是人的“自动”发展的
原则。

福禄培尔认为，这种“自动”发展是个体利用自我能动的力
量，通过内部表现于外部和外部表现于内部的两个阶段实现
的。之所以提出人的“自动”发展的教育原则，还在于反对
旧教育对儿童的束缚。但福禄培尔并没有因此使儿童的发展
绝对自由化，而排斥外部力量对儿童发展的作用。

为了更好地发挥教育的作用，福禄培尔研究了儿童的发展过
程，将其划分为三个阶段：幼儿期、少年期和学生期。在他
看来，不同的教育手段对儿童的影响和作用是不同的。

我想，所谓教育，就是在孩子这张“白纸”上进行描绘。描
绘的次数多了，这张白纸上的内容也就越丰富。随着内容的
丰富，想要再次描绘，必须要进行适当的调整。因此，对于
孩子的教育，随着孩子年龄的增长，方法和手段必须调整。
这样，才能在画纸上，描绘出更为丰富多彩的画面。

在幼儿的生活中，作者也有其独到的见解。在没有其他活动
物体存在时，不能让幼儿独自呆在床上或摇篮里，这样不仅
会使身体虚弱，也是产生心理上娇嫩和脆弱。幼儿的卧床从
早期起不应过于柔软，也不能用羽毛的枕头。而饮食始终只
能是养料，唯一的目的是促进体力和智力活动，儿童的食物
应该尽量简单，以能够维持儿童的生活所需，使他在体力和
智力上达到同样程度的发展为限。教幼儿站立和步行时，我
们不应当使用拐杖和绳子。在幼儿的成长中，他会自己发现
自己有走路和站立的力量，自然的学会这些技能。这些观点，



涉及到生活中的各个方面。对于儿童过分的保护，并不能让
他们最好的成长。适当的放手，让幼儿在“艰苦”的环境中
学会生活，在困难中学会坚强。有利于他们身体的发展，又
有利于他们心理的锻炼让他们成为独立、坚强、自信的人。

?人的教育》这本教育名著非常值得我们去读，这次我只对书
中内容作大致得了解，也还有一些不明白的地方，今后我还
将花更多的。时间去仔细研读。

虎与罴的读后感篇五

金庸的任何武侠小说都没有《鹿鼎记》一样，把男人的梦想
写得这么真实，其实男人还是幻想着三妻四妾的。

你看看韦小宝的7个老婆安排得多么好，苏荃负责给他拿主意，
阿珂负责好看，双儿负责忠诚，小郡主负责开心，方怡负责
宠溺，建宁公主负责刺激，曾柔负责玩耍。

作这样的男人好爽，男人再也不会感到空虚、寂寞与孤独。

而女人呢，是如此渴望嫁给郭靖。郭靖不管黄蓉是男还是女，
是好看还是丑八怪，是有钱还是小乞丐，都会真心对她好，
任何时间都会首先想到她。

连郭靖被杨康请到王府做客，面对桌子上摆出的点心，他首
先想到的是黄蓉喜欢吃的，要收起来留给她吃。她穿郭靖名
贵的貂裘，骑郭靖的汗血小红马，拿郭靖的金子，郭靖都完
全不要回报，他恨不得把自己最好的东西都给黄蓉。

一生一世一双人，争教两处销魂。这是无数女人渴望的最亲
密的伴侣关系呀!

其实不管是男人幻想做韦小宝，还是女人希望嫁给郭靖，不
过是因为在婚姻关系里面，大家都不愿意孤独，不愿意忍受



寂寞，渴望那种鸟儿与天空，鱼儿与大海的亲密关系。

在美国心灵导师盖伊.芬利著的这本《与人亲密》中，让我们
清楚，如果夫妻两人之间不懂交往的艺术，即使被爱着、也
仍感觉孤独；即使很在乎对方，也会因为相处方式不对，和
亲近的人互相伤害，感受不到亲密关系。

虎与罴的读后感篇六

有人把婚姻分为三等：“三等的婚姻是彼此消耗，搭伙过日
子；二等的婚姻是彼此协作，变成一个团队；一等的婚姻是
彼此成全，互相督促，携手并进，朝着一个目标共同努力，
彼此都能成为更好更优秀的自己。”

对此，我们又该如何突破困境，获取良好的亲密关系呢？跟
很多人一样，一开始我也以为只要自己有钱了、漂亮了、成
功了，真爱自然触手可及。很可惜，这只是我们一厢情愿罢
了，有钱也不一定就能幸福。

美国当代心灵导师、畅销书作家盖伊·芬利在《与人亲密：
相处是一门可以习得的艺术》（以下简称“《与人亲密》”）
中提及到，“我们发现真相的能力，决定了我们的关系是否
长久”。

换句话来说，就是我们对亲密关系的认识水平，决定了婚姻
的质量。正如，我们赚不到认知水平以外的钱，也够不着未
经反思的真爱与幸福。

有个好消息告诉你，这种爱的能力也可以学习的，相处是一
门可以后天学习的艺术。正如，爱情的经典书籍《爱的艺术》
的作者弗洛姆所说的那样，“爱是一门艺术。如果没有爱他
人的能力，不能谦恭、勇敢、真诚、自制地爱他人，就不可
能得到满意的爱。”



虎与罴的读后感篇七

最近又重新刷了一遍《三十而已》，看到钟晓芹和丈夫陈屿
闹婚变的时候，恍然觉得电视剧中的钟晓芹就是自己。

因为陈屿经常加班，家里的门锁坏了都不知道修，没有时间
陪伴钟晓芹，他们的婚姻没有鲜花和礼物，只有无尽的冷漠。

钟晓芹的婚姻是不幸的，因为陈屿不爱她，这段婚姻结束陈
屿要负主要责任，千万不能嫁一个像陈屿这样的丈夫。这是
我之前的感受。

读《与人亲密》这本书之前，我也觉得陈屿的冷漠是他和钟
晓芹离婚的罪魁祸首，现在，我才清醒的意识到，钟晓芹不
幸婚姻的罪魁祸首是她自己。

而在现实生活中，我们很多人都是钟晓芹和陈屿的化身，他
们在痛苦的婚姻中苦苦挣扎，既不愿意放手又在和伴侣互相
伤害，最后婚姻成了爱情的坟墓。那么，怎么做才能挽救婚
姻，让它成为延续爱情的乐园呢？《与人亲密》一书中详细
的教导了我们，读了这本书面对婚姻能得到许多启发和帮助。

爱人没有及时的表达关心就是不爱我们吗？如果我们现在对
爱的理解是，如果伴侣不能让我们高兴，就意味着他或她不
爱我们了，至少不是我们想象中的那么爱我们，那么我们的
爱将会发生什么呢？答案是不到一瞬间就变冷了！但是，崇
高的爱是不会消散的，也不会变成记仇，就像一束光不能变
成阴影一样，即使一个人故意尽其所能地激起一个负面反应，
真正的爱也永远不会对其进行惩罚。爱永远不会停止去爱。

人的能力有限，也时常会觉得累。特别是现在社会竞争激烈，
职场人员压力特别大，如果你因为伴侣不能陪伴你，生日不
能送礼物，那你就认为他或者她不爱你，那你就错了，他或
许是工作压力大或许是太忙忘记了，理解他才是正确的做法。



真正的爱不会因为一时的矛盾而消散，更不会因为没有鲜花
和礼物而冷却。真正的爱是能够包容理解伴侣的，你的爱能
让他温暖，永远不会因为没有回应就去惩罚他。让自己变得
好起来，婚姻也会跟着好起来。如果我们希望看到自己的关
系发生真正的转变，无论这个关系是与家人朋友还是与一生
的伴侣的关系，那么，我们必须是那个变得光明的人。

我们所追求的善良、耐心和爱将从我们自己开始，即使我们
的伴侣把我们所尽的最大努力扔回到我们的脸上！

我认为，所有的美好都是从学会爱自己开始，当你学会爱自
己，你会发光，也会感染别人。如果伴侣不能陪伴你，你要
学会陪自己吃饭逛街，给自己买礼物，难过的时候要学会处
理自己的情绪，消化掉不好的一切，让自己从内心深处变得
满足而幸福，不是去埋怨伴侣没有给你解决问题。

当你把自己变得很好，自己解决自己的问题，而不是去埋怨
伴侣，你会发现你的婚姻也变得简单甜蜜很多，好的婚姻不
是让自己变成对方的负担，而是要和对方一起承担，明白这
个道理才是真正的成熟独立，那些结婚只是为了找避风港的
人最后只会充满怨气不会幸福。

我们要永远相信自己值得被爱。爱的一面是积极的，原因在
于，它揭示并肯定了我们内心希望实现的东西。是爱，加强
了我们对超越自身的强大力量的希冀和信心。在它完全成为
我们自己的力量之前，我们必须分享这种力量。

要坚定不移的相信爱，相信我们值得拥有所有美好的一切。

总结一下：《与人亲密》一书教会我们与人相处是门艺术，
而这门艺术是可以学习的，我们先让自己的内心变得独立强
大，然后好好经营自己的内心，让内心变得幸福满足。面对
别人时我们分享的都是积极的一面，没有消极和抱怨，向内
求让我们真正幸福，分享爱让身边的人都和谐起来。


